

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 68  
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:20 Horas del día lunes 20 de octubre del 2014, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR**
- LUIS SANHUEZA ZURITA**
- VICTOR CHANDIA ARCE**
- NORMA MONSALVE CONSTANZO**
- MIGUEL VARGAS AVILA**
- NORMA TORRES FUENTES**

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Sra. Lucy Cartes Ramírez.

**TABLA.-**

**1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:**

- 1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 64 (08.09.2014)
- 2.- Acta Sesión Ordinaria Nº 66 (10.10.2014)

**2.- CORRESPONDENCIA.**

**2.1.- DESPACHADA**

**2.2.- RECIBIDA**

- 1.- Invitación Consejo de Gobierno Regional, de la Región del Bío Bío.

**2.3.- ANÁLISIS**

**3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.**

**4.- CUENTA COMISIONES.**

**5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

**6.- ASUNTOS NUEVOS.**

- 1.- Convenio Colaboración con Hospital Comunitario de Salud Familiar de Quirihue.

**7.- INCIDENTES.**

**1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.**

**1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 64 (08.09.2014)**

El señor Alcalde dice que quiere responder algunos temas que se plantearon en esta sesión como el aseo de las calles que plantea la Concejala Norma Monsalve explicando que el aseo se mantiene pero efectivamente la calle Juan Mackenna tiene mucho pasto que no se ha cortado, dice que cuando la Concejala hace mención a eso en particular se entiende como si no se estuvieran limpiando las calles de la Comuna y todos los días se limpian, mencionando que a algunas calles no se les hace mención, dice que ha visto las calles y están limpias.

La Concejala Norma Monsalve felicita a la gente que trabajó en los pasajes de la población Los Copihues, señalando que sacaron el pasto y dejaron muy limpias las calles, pero que la persona que limpia en el Consultorio no se mueve de ese lugar, aunque reconoce que las calles están más limpias.

El Concejal Luís Sanhueza señala que hay problemas con las personas que viven más retirada del Consultorio y no tienen una buena cobertura, explicando que llaman muchas veces sin poder comunicarse y cuando lo hacen ya no hay horas médicas, comenta que le informaron en reunión de comisión de salud que desde el Consultorio tratan de llamar a todas las personas para avisarles de sus horas.

La Concejala Norma Torres dice que para los sectores donde no hay cobertura sería improcedente llamar por la falta de señal, y que debería haber otra alternativa de comunicación.

El señor Alcalde responde que las responsabilidades son compartidas y que casi todos los sectores tienen cobertura, que son muy pocas las personas que no lo tienen, señalando que no se les puede estar insistiendo todo el día cree que dos a tres veces es suficiente, dice que pasa porque las personas salen, no están en sus casas y el Consultorio hace muchas otras cosas además que la gente está empoderada exigiendo cada vez más, informa de una decisión que tomo el gremio de irse a paro y que ésta semana lo realizaran.

Sin observaciones el señor Alcalde llama a votar.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta Nº 64 de fecha 08.09.2014.

## **2.- Acta Sesión Ordinaria Nº 66 (10.10.2014)**

Sin observaciones

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta Nº 66 de fecha 10.10.2014.

## **2.- CORRESPONDENCIA.**

### **2.1.- DESPACHADA**

No Hay.

### **2.2.- RECIBIDA**

1.- Invitación Consejo de Gobierno Regional, de la Región del Bío Bío.

### **2.3.-ANALISIS**

El señor Alcalde recuerda que sesionará la Comisión de Medio Ambiente del Consejo Regional en el sector de Boca Itata.

También se da lectura a la invitación de Intendente para participar del seminario “Experiencia comparativa en la creación de la Región de Ñuble”, después de analizar el tema se llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad autorizar la participación de las Concejales Norma Monsalve y Norma Torres en el seminario “Experiencia comparativa en la creación de la Región de Ñuble” en la Ciudad de Chillán el día Miércoles 29 de Octubre del presente año.

## **3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE**

El señor Alcalde informa que dentro de las evaluaciones que hace el Servicio de Salud Ñuble el Consultorio de Trehuaco fue evaluado como un Centro de Salud de excelencia y está dentro de los cuatro mejores de la Provincia de Ñuble.

La Concejala Norma Monsalve señala que lo importante es que la gente reciba todos sus medicamentos, insiste en la importancia de la atención en la entrada del Consultorio, menciona que a la Capacitación que asistió le informaron que el Some va rotando el personal y que es importante que se capacite en atención de público a los funcionarios que están en la entrada del Consultorio para que reciban de buena manera a las personas.

El señor Alcalde explica que el problema es que existe un conflicto entre el Some y los médicos ya que tienen un protocolo por ley y si llega una persona cinco minutos atrasada el médico no lo

quiere atender y no hay manera de obligarlo a pesar de que el señor Luís Molina se maneja en ese tema, aún así a veces ni él logra que atiendan, señala que esa situación pasa en todos lados. Informa que la semana pasada vararon cientos de sardinas en el sector Costero y que es un tema preocupante, dice que se solicitó información al Sernapesca como a la Universidad de Concepción donde esta última plantea que puede ser un fenómeno natural o contaminación, señala que el Sernapesca dice que es un fenómeno natural, menciona que la prensa le preguntó por la situación y que respondió que si era un fenómeno natural no había mucho que se pudiera hacer, pero si fuera por contaminación sería un hecho lamentable por los recursos marinos que se estarían afectando.

El Concejal Raúl Espejo señala que en Torreón hay un camino demasiado peligroso y se quedó en que lo repararían y a la fecha no se ha hecho nada.

El señor Alcalde solicita la presencia del Director de Obras, para que pueda informar sobre el tema.

El Concejal Víctor Chandia pregunta por la Fiesta de la Papa señalando que lo tiene preocupado ya que como Concejo no poseen ninguna información respecto a eso, si se hará o no y la fecha, señala que es importante saber para darles respuesta a las personas que les consultan.

El señor Alcalde informa que tuvieron una reunión donde se crearon las comisiones para la Fiesta de la Papa y se tiene poco dinero para esa actividad, señala que la remesa que llegó este mes fueron treinta millones menos de lo que se esperaba pero que irá a Santiago a la Subdere para ver el flujo de caja para el resto del año y así ver la posibilidad de una modificación presupuestaria porque se necesita al menos seis millones de pesos más para hacer la Fiesta de la Papa y la de El Membrillo, comenta que de los artistas que se han traído anteriormente solo faltaría Américo, pero cobra varios millones de pesos y es imposible, que se tendrá que repetir a los artistas, informa que se está viendo la alternativa de traer a Intillimani o Illapu y algún grupo ranchero económico.

La Concejala Norma Monsalve dice que si llegó menos dinero como se celebrará el Día del Hombre, preguntando de donde se sacará dinero si no hay ni para la Fiesta de la Papa.

El señor Alcalde responde que esa es una actividad pequeña y económica, y que se hará debido a los reclamos de parte de los hombres de Trehuaco que dicen que siempre se celebran a las mujeres y nada para los varones, señala que será un show artístico con un grupo musical y un desfile de modas y que se realizará el sábado 25 de octubre en el gimnasio municipal.

El Concejal Luís Sanhueza comenta que escuchó en la radio a una concejala de la comuna de Coelemu que señaló que llegarían alrededor de doscientos ochenta millones de pesos a los Municipios debido a que la Presidenta durante su campaña se habría comprometido a darlos como una manera de solucionar las deudas con Educación y Coelemu que no tiene mayores deudas con los Profesores optarían por comprar un bus.

El señor Alcalde explica que eso está en el plano de PMG y no tiene que ver con la Municipalidad, que son fondos para Educación, mencionando que llegaron como ciento veinte millones de pesos a Trehuaco.

La Concejala Norma Monsalve agrega que de todas formas la comuna no contaba con esos dineros y es un gran aporte para Trehuaco.

El Concejal Raúl Espejo pregunta si estos recursos son para pagar deudas.

El señor Alcalde responde que sí hay deudas previsionales con los Profesores y lamentablemente no se alcanzan a pagar comentando que ha sabido que en Quirihue, Cobquecura y Chillán Viejo al parecer a los Profesores le han estado pagando la mitad de su sueldo, y que eso sería así para no caer en ilegalidades, dice que en el PIE y en Integración hay dineros e inclusive sobran, pero con

la subvención tradicional faltaría y no alcanza para pagarles los sueldos a los Profesores y la previsión de los docentes.

El Concejal Luís Sanhueza señala que en los internados hay pocos niños y para economizar podría ser una buena alternativa fusionar los internados.

El señor Alcalde dice que el próximo año se verá la opción de hacerlo ya que a los niños no les interesa estar internos prefieren residencia o viajar todos los días, agrega que los apoderados le solicitaron poner un bus que fuera a buscar los niños del Liceo todos los días, pero existe un alto riesgo por los accidentes, aunque lo de fusionar los Internados es algo que se debe pensar y lo otro que no se sabe cuando Educación será traspasado al Estado y quién lo va a administrar, señalando que ese es un tema para largo plazo.

La Concejala Norma Torres dice que en Educación las deudas previsionales es lo más crítico que hay, cree que es un tema que se manifiesta a nivel nacional y pregunta hasta donde ha trabajado este tema la Asociación Chilena de Municipalidades, para respaldar a los Municipios sobre todo a los pequeños que son los más perjudicados con los problemas económicos que se viven.

El señor Alcalde menciona que cuando asistió a la reunión de la Asociación de Municipalidades se planteó que es un tema que viene de años atrás, que cada vez más a educación se le ha implementado recursos pero no a través de la forma tradicional sino con planes y programas que van en paralelo con esos dineros y el aporte del estado ha aumentado enormemente en Educación, dice que son los recursos del PIE e Integración que no se pueden usar porque cuando los proyectos de ley llegan a los Parlamentarios son ellos los que modifican estos proyectos, señala que es lo que le pasa a Trehuaco que se paga por los alumnos que asisten y el pago es bajo, para poder sostener el establecimiento está demostrado que mínimo se necesita ciento cuarenta mil pesos por alumno y actualmente se están entregando cuarenta mil pesos, comenta que para los colegios particulares y subvencionados para educar a un alumno medianamente bien se necesita aproximado ciento cuarenta mil pesos mensuales.

El Concejal Raúl pregunta si eso incluye Internado también.

El señor Alcalde responde que sólo es el costo educacional, que contempla salas e insumos básicos.

El Concejal Raúl Espejo pregunta, en relación a trasladar a los niños, si sería también para los sectores rurales porque hay muchos niños que hoy en día están viajando y no quieren estar internados, y a lo mejor es más económico para el Municipio ponerles locomoción.

El señor Alcalde señala que es un tema que se debe evaluar porque significa despedir a todo el personal que trabaja.

Se suma a la sesión don Mauricio Flores, Director de Obras, se le informa sobre la consulta del Concejal Raúl Espejo sobre el camino de Torreón.

El señor Mauricio Flores informa que se ha oficializado unas catorce veces a Vialidad Provincial y también a Vialidad Regional y que se comprometieron a que el día martes 21 de octubre a las 16:00 hrs. vendrían a ver los caminos, señala que la solución rápida que ellos quieren hacer es un sistema de alerones, pero aún no han hecho nada, por eso se envió otro oficio a Concepción porque es la única manera que puedan apurar desde allá a la empresa, menciona que las gestiones se hacen.

El señor Alcalde le solicita al señor Mauricio Flores que si no responden pronto se vea la posibilidad de llenar con escombros, cuidando no tapar las alcantarillas.

El Concejal Raúl Espejo agrega que hay varios lugares donde se puede sacar maicillo.

El señor Alcalde recuerda que de donde se sacaba maicillo en Minas de Leuque ya no puedan hacerlo, por la que empresa se los prohibió.

#### **4.- CUENTA COMISIONES.**

El Concejal Raúl Espejo informa que en la sesión de la comisión de Salud se informaron de los trabajos que está haciendo el Consultorio, que también preguntaron por la situación de la Matrona y que les señalaron que la matrona estaba con licencia médica por motivos de salud, y que ahora hay una alta demanda por las horas.

El Concejal Luís Sanhueza agrega que ella está con licencia médica por enfermedad y por esa razón se van atrasando las horas y que es una carga bastante alta para la Matrona, señala que se está haciendo todo lo posible para ayudar a esta profesional y se espera que no siga con licencias por la lista de espera que hay, por que la otra alternativa para solucionar el problema sería contratar a otra Profesional.

El Concejal Raúl Espejo señala estar conforme de la reunión de su comisión ya que se les ha informado de todo lo que se hace, mencionando que los comentarios son por falta de información y ahora ellos como concejales pueden aclarárselas a la comunidad.

El Concejal Luís Sanhueza menciona que un tema importante son las mamografías, y por lo que le informaron las mujeres son bastantes irresponsables ya que no asisten a sus horas aún poniéndoles locomoción para que asistan y sabiendo que es un examen muy importante, destaca la importancia de las reuniones de comisiones ya que así pueden informar en reuniones de Juntas de Vecinos o a la Ciudadanía.

El Concejal Raúl Espejo comenta que ellos no se manejan en el tema de Salud pero están trabajando con su comisión para informar y ayudar dentro de lo que puedan.

El señor Alcalde felicita a los Concejales por informarse sobre su comisión y del funcionamiento del sistema ya que muchas veces hasta él lo desconoce.

El Concejal Víctor Chandia dice que una de las labores de las comisiones a parte de estar informado es poder traer al Concejo algunas inquietudes que sean planteadas y recuerda haber solicitado la posibilidad de traer información de unos programas que se estaban ejecutando y sigue estando abierta su inquietud con respecto a eso, les sugiere a los Concejales que están en la comisión de Salud ver como están funcionando los programas como el de alcoholismo, exámenes preventivos y postrados.

El Concejal Luís Sanhueza responde que consultaron sobre los programas y que les informaron que se están haciendo, que se les entregará una nómina de las personas que están en ellos, señala que el Municipio es un apoyo fundamental a estos programas, dice que en el de alcoholismo prácticamente se manejan solos debido a que va quedando muy poca gente.

El Concejal Víctor Chandia dice que hay que ser muy respetuoso con estos temas y le preocupa que hayan recursos que se invierten y no se les saque provecho a un cien por ciento, menciona que si se entra a la página de transparencia hay profesionales que boletean por sumas considerables de dinero por dos charlas al mes y le gustaría que esas charlas fueran hechas con el profesionalismo con el que se está cobrando, que le gustaría saber si hay objetivos dentro del programa y si se están cumpliendo, dice que a lo mejor no necesitan charlas sino solo compartir, pero que no tiene la seguridad de si es así y si funciona

El Concejal Luís Sanhueza señala que es la segunda reunión que realizan de Comisión y seguirán haciendo consultas, señalando que quieren ser transparentes y que se les den las respuestas que correspondan, agrega que faltan muchas cosas por hacer.

El Concejal Raúl Espejo concuerda que hay tantos temas y programas en Salud y que en una hora de reunión de comisión no se alcanzan aclarar todas las dudas, mencionando que van dejando en acta temas pendientes para las sesiones posteriores.

La Concejala Norma Monsalve informa que se realizó la primera reunión de comisión de Vivienda Obras e Infraestructura el día viernes 17 de octubre con la presencia de la Sra. Ángela Cancino y en representación del Director de Obras Don Francisco Santibáñez, comenta que se informaron de los programas y diferentes proyectos.

Cumplidas las dos horas de sesión el señor Alcalde llama a votar para prolongarla en media hora.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad prolongar en media hora la presente sesión de concejo.

La Concejala Norma Torres recuerda que la comisión de fomento productivo se reunirá en la semana para su primera sesión, informa que en la semana tuvo algunas actividades fuera de la comuna relacionadas con el área rural, dice que una de ellas se realizó el día jueves y está relacionada con la soberanía alimentaria y que tuvo la oportunidad de estar con mujeres rurales de diferentes comunas y con un grupo del sector de Torreón que también participó de la actividad, dice que la intervención va orientada a que con la experiencia que ellas tuvieron, innovadora y la primera, quedaron encantadas y entusiasmadas con la actividad para continuar trabajando y fortaleciéndose en el área rural de la agricultura familiar campesina y quieren seguir trabajando y fortalecer el trabajo con el Municipio, dice que el día siguiente hubo otra actividad que tiene que ver con el mundo campesino que fue la celebración del Día de La Mujer Campesina realizada en Concepción, donde también asistieron mujeres Trehuaquinas, dice que esta actividad está orientada a reconocer la importancia de la mujer en el campo y también realizar y destacar quienes más quedan en el campo que son las mujeres, por ello el Gobierno se está orientando a trabajar con las mujeres en el área rural, comenta que el día miércoles hubo una capacitación con una empresa privada reconocida a nivel nacional y mundial relacionada con frutillas, que tuvo la oportunidad de ver la experiencia en Antioquero, que es innovadora destacando que un joven sencillo tiene una plantación importante, señala que debe llevar como cuatro años en esto y le va muy bien.

El Concejal Víctor Chandia informa que hoy a las 14:30 hrs. tendrá la segunda reunión la Comisión de Educación, informa que participó de la reunión de la Concejala Monsalve y felicita a los colegas por estar trabajando en sus comisiones aunque se haya partido tarde eso es lo importante, señala que aún quedan dos años para seguir aprendiendo de esto e insiste que falta darle un poco más de formalidad al tema de las comisiones, al trabajo y estructurarlas de tal forma que el Concejo pueda ocupar cada una de las comisiones.

Pregunta por el campeonato de fútbol.

El Concejal Miguel Vargas informa que habrá una reunión con asociación de fútbol el martes 21 de octubre a las 19:00 hrs., y que al parecer quieren hacer algo pequeño como una cuadrangular.

## 5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No Hay.

## 6.- ASUNTOS NUEVOS.

### 1.- Convenio Colaboración con Hospital Comunitario de Salud Familiar de Quirihue.

El señor Alcalde informa que el Hospital de Quirihue está en una situación de crisis y están solicitando algunos apoyos sobre todo en ambulancias ya que no tienen, dice que están en proceso de compra señalando que a veces requieren algún servicio nuestro y en alguna ocasión se le ha tenido que pasar la ambulancia, por eso sugiere que se haga un convenio de mutua colaboración y así ellos también colaboren con Trehuaco.

La Concejala Norma Monsalve dice que se ha tenido problemas con las ambulancias en Trehuaco y no quiere que la gente reclame después que el Concejo aprobó pasar las ambulancias.

El señor Alcalde responde que se cumple con la ley, que es una ambulancia por comuna y que de todas maneras no se pasará si el Consultorio la necesita.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta si se facilita con chofer.

El señor Alcalde responde que no, que ellos tienen sus chóferes.

La Concejala Norma Torres dice estar de acuerdo con el convenio de colaboración porque de una o de otra forma siempre los servicios están carentes de recursos y este enlace de mutua colaboración puede beneficiar bastante a la comuna.

Después de conversar sobre el tema, el señor Alcalde llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar El Convenio de Colaboración con Hospital Comunitario de Salud Familiar de Quirihue.

## 7.- INCIDENTES.

La Concejala Norma Monsalve pregunta por el pago de las becas Municipales.

El señor Alcalde responde que desconoce el tema ya que la Sra. Lilian Moreno lo realiza, pero normalmente se les paga a todos juntos.

La Concejala Norma Monsalve dice que los paraderos están llenos de garrapatas, y pregunta que posibilidad existe que se puedan fumigar, ya que muchos niños esperan ahí y no se puede dejar pasar más tiempo.

El señor Alcalde informa que este tema ya se conversó en reunión de directivos mencionando que se realizará un operativo veterinario de vacunación a perros y de fumigación, que ya está coordinado.

La Concejala Norma Torres comenta que una señora que vivía en Chillán tenía una FPS baja, que actualmente vive en Hernán Brañas y le subió la ficha considerablemente y debido a ello no tiene la posibilidad de acceder a ningún beneficio, dice que le preguntó que podía hacer ya que ella tiene un nieto que es un niño enfermo con deficiencia mental y está postrado señala que tienen bastantes necesidades y lo que más ocupan con el niño son pañales.

El señor Alcalde le solicita que le informe que se acerque al Municipio para que vea si se le ha realizado la FPS o que se la actualicen, señalando que la ficha está subiendo todos los meses.

La Concejala Norma Torres dice que con respecto a las horas médicas las personas son las que primero deben estar pendientes y también deben ver la forma de como mantenerse informadas en relación a sus horas, y que como Concejales si asisten a las reuniones de las Juntas de Vecinos se tiene la obligación de enseñarle a las personas donde comienzan sus responsabilidades.

En relación a los tractores menciona que estuvo en la costa y los usuarios quedan realmente encantados con el trabajo que realizan ya que les agiliza bastante los tiempos, pero que hay un número importante de personas esperando y por eso surgen los reclamos, dice que le gustaría saber si es posible poder tener un listado de todas las personas que han usado los tractores hasta ahora y así tranquilizar a la comunidad ya que a los demás le corresponderá de acuerdo al número que están inscritos.

El Concejal Miguel Vargas señala que el tema es que los usuarios necesitan los tractores en un tiempo determinado ya que hay chacras que son de altura y chacras que son de cosechas y en una sesión pasada dijo que la costa necesitaba un tractor y a veces no pueden esperar porque se pasa el tiempo.

El señor Alcalde responde que cuando se estaba trabajando ese proyecto se sabía que pasaría esto y con las retroexcavadoras pasa lo mismo y siempre son insuficientes, dice que es imposible

cumplir con la demanda, que no da abasto porque todas las personas quieren los tractores de inmediato y como dice el Concejal Vargas los tiempos son muy cortos, señala que se le ha dicho a la gente que si no llega el tractor en una semana que busquen otra alternativa y no se queden sin sembrar.

La Concejala Norma Monsalve dice que le encantaría que se hiciera la lista con los beneficiarios y las fechas que se realizaron los trabajos.

El Concejal Raúl Espejo agrega que agradecería la información de los trabajos de los tractores para así informar a la gente, pregunta también si quedan cupos en el hogar de Concepción.

El señor Alcalde dice que no hay cupos e incluso se está viendo la posibilidad de terminar con el Hogar, comentando que lo conversaron informalmente con el Concejal Luis Sanhueza.

El Concejal Víctor Chandia dice que es una buena idea tener un listado de la gente beneficiada con los tractores para así poder justificar que los tractores están trabajando en todos los sectores, señala que lo más lógico es que no todos van a quedar contentos y tranquilos además que no iba a dar abasto para todos y los que estaban acostumbrados a pagar iban a ver la instancia de no hacerlo, dice que no cree que sea un problema complejo entregar los listados ya que deben estar con sus bitácoras como corresponde como todo vehículo Municipal, con respecto a incidentes dice que quiere saber como se pagan las becas municipales por cheque o transferencia, porque si no se hace por transferencia sería bueno implementarlo, agrega que cree que sería bueno que se pagara una beca de sesenta mil pesos por alumno, para el próximo año incluir a las mujeres dentro de este tipo de beneficios para que puedan pagar un lugar donde quedarse mencionando que en Trehuaco es bastante compleja la situación ya que hay apoderados que tratan de solventar ese gasto de los alumnos y su sugerencia va por un estricto reglamento de evaluación en el año del alumno, agrega que desconoce que ha pasado con la evaluación del segundo semestre con las becas Municipales, que se debería haber hecho una pequeña evaluación para ver si quedaban cupos disponibles y no se tiene ninguna información con respecto a eso.

El señor Alcalde señala que el tema de las becas es insostenible en el tiempo y cree que hay que ir reduciendo ese tema, señala que se estuvo buscando un Hogar para las mujeres pero no se encontró casa, dice que si eso existiera debería ser para un grupo muy reducido porque el tema de los recursos es súper complicado.

El Concejal Víctor Chandia dice que su planteamiento va por los jóvenes de extrema pobreza y que no deben ser más de cinco a seis personas que tengan esa necesidad y que generalmente esas no son las que vienen a la Municipalidad.

El señor Alcalde responde que hay que estudiarlo que se podría eliminar esa beca de veinte mil pesos y tener una beca más alta con un número limitado de jóvenes becados por extrema pobreza.

El Concejal Víctor Chandia cree que sería mucho mejor que tener sesenta jóvenes becados a los que le entregan \$20.000, que es mejor darle a veinte jóvenes \$60.000 y hacer una buena evaluación y con la seriedad que corresponde.

El señor Alcalde dice que ahí debería mandar la FPS y que este tema se podría ver en enero del 2015.

El Concejal Luis Sanhueza informa que la profesora Srta. Mónica Zapata de Las Nieves necesita la posibilidad de que le puedan sacar el pasto de la escuela, ya que le preocupa el tema de las garrapatas.

Menciona también que asistió a una reunión al Hogar de Concepción, acompañando a su señora, y donde quedó bastante decepcionado de los jóvenes, dice que ellos creen que las autoridades les deben dar todo, comenta que en la reunión habían asistentes sociales de las diferentes comunas y Carabineros, que se roban entre ellos, se roban la comida, rompen las chapas de las

máquinas, que es un verdadero desastre y que le sugirió al señor Alcalde para el próximo año no tener a estos jóvenes en el Hogar, señalando que en lo personal no votará para que siga el Hogar el próximo año ya que piensa que es dinero perdido.

El Concejal Miguel Vargas solicita la motoniveladora para el Sr. Juan Urrutia ya que está organizando unas carreras para reunir recursos.

Sin más temas que tratar y siendo las 13:20 horas se levanta la sesión.

**Lucy Cartes Ramírez**  
**Secretaria Municipal**

**Luís Cuevas Ibarra**  
**Presidente**

**ACUERDOS**  
**H. CONCEJO MUNICIPAL**  
Octubre 20 del 2014.

- 1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 64 de fecha 08.09.2014.
- 2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 66 de fecha 10.10.2014.
- 3.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad autorizar la participación de las Concejales Norma Monsalve y Norma Torres en el seminario “Experiencia comparativa en la creación de la Región de Ñuble” en la Ciudad de Chillán el día Miércoles 29 de Octubre del presente año.
- 4.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad prolongar en media hora la presente sesión de concejo.
- 5.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar El Convenio de Colaboración con Hospital Comunitario de Salud Familiar de Quirihue.

**Lucy Cartes Ramírez**  
**Secretaria Municipal**  
**Ministro de Fe**